

SEGUNDA EDICION DE LAS JORNADAS DE ESTUDIOS DEL TRABAJO

Señor Director:

Durante los días 4 y 5 de junio tuvo lugar en Punta Arenas la segunda edición de las Jornadas de Estudios del Trabajo (Universidad de Magallanes). En la instancia se dieron a conocer investigaciones científicas con foco en los problemas del trabajo. En esta zona, la tasa de desempleo siempre ha sido una de las más bajas de Chile (actualmente es del 5,6%). Sin embargo, se trata sólo de la punta del iceberg. Si se profundiza en el análisis, las cifras del INE advierten de importantes desafíos, al menos tres. En primer lugar, la región exhibe el segundo porcentaje más alto de personas mayores (en edad de jubilación) que siguen trabajando. Es probable que una parte de estas personas quieran seguir trabajando voluntariamente, pero muchas otras se ven obligadas a seguir vendiendo su capacidad de trabajo hasta morir a consecuencia de las bajas pensiones. En segundo lugar, resalta la tendencia alcista del empleo subcontratado. De hecho, Magallanes es la única de las 16 regiones donde se registran 4 años consecutivos de alzas. En tercer lugar, en la región resalta la enorme brecha de género en cuanto al uso del tiempo. En esta región, las mujeres “pobres de tiempo” prácticamente duplican a los hombres “pobres de tiempo”. A nivel nacional, la diferencia es de “sólo” un 25% más. ¡Que importantes son estas instancias de difusión de las investigaciones! Es de esperar que, habida cuenta de los diagnósticos, los mismos se puedan transformar para el bien de las y los magallánicos.

**Gonzalo Durán S.,
Economista/Fundación SOL
y académico de la U. De Chile.**